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¿Qué pasa con los Centros de E.G.B.? 

(Nos consta la preocupaclOn de la Corpo
ración por el estado en que se encuentran la 
mayoría de los Centros de Enseñanza General 
Bás ica en Puertollano, así como por la carencia 
de Centros para los niños mei!ores de 6 años. 
Preocupación que cala profundamente en el 
Alcalde por ser también profesor de E.G.B. 
Ha sido precisamente él quien ha elaborado el 
siguiente informe para e l Boletín Municipal). 

ingún colegio de E.G .B., tanto nuevo co
mo viejo, cumple las cond iciones que exige la 
ley en cuanto a dependencias, espacios, volúrr. ;.:
neS, distribución, etc. Pensando que no existe 
ninguno en la provincia que sepamos las cum
pla, quizásc lo podríamos aceptar; pero desde 
otra perspectiva es intolerable, por cuanto que 
estas deficiencias se traducen en una fa lta de 
calidad de la enseñanza que reciben nuestros 
hijos y, en muchos casos, hasta en un aten lac:o 
contra su salud física y mental. 

Con esta premisa de partida ya queda mu
cho dicho, pero ni este informe resultaría com
pleto ni se apreciaría en toda su crudeza la 
triste realidad que nos está tocando vivir, en 
cuanto al tema de la enseñanza, si lo acabá
semos aquí. Vamos a hacer un recuento de los 
cen tros de E.G.B. que tenemos en Puertoll ano: 

Sepamos que en condiciones aceptables 
-algunos de construcción reciente, pero insu
ficientemente dotados- se encuentran los si
guientes Centros : Juan Ramón Jiménez, Seve
ro Ochoa, Gonzalo de Berceo (antes , Calvo So
telo) , Vicente Aleixandre segunda fase (antes, 
Héroes Cabañero) , Giner de los Rios (antes, 
Generalísimo Franco), Padre Manjón y los que 
se han terminado en la calle Talavera Baja y 
los Navarros (las unidades del Centro Francisco 
de Quevedo), si bien estos dos (tltimos presen
tan la curiosa particularidad de que se han 
construido en un lugar rodeado de cerrami en
tos en ruinas, por lo que no se pueden utili za r 
por temor a daños físicos de los estudiantes. 
Típico ejemplo de una gestión mal planificada . 

Escuelas de Talavera Baja : Ejemplo de ma la 
coord inación Mi nisterlo-Ayuntam iento 

Tenemos otros centros que aunque de mo
men to no amenazan ruina inminente debe estar 

, p revista su sustitución a medio plazo (no más 
de dos años) , pues están construidos con mate
riales prefabricados, con carácter de emergen
cia, y sus instal aciones son verdaderamente in
suficientes y en e tado precario . Así es tán el 
Calderón de la Barca y el Miguel de Unamuno 
(antiguo XXV Años de Paz) , al igual que los de 
las barriadas periféricas : S. Esteban, Villar de 
Puertollano, etc. 

Lamentablemente, también tenemos los de 
urgencia inmediata: El Doctor Limón, de la 
Barriada del Pino; el Vicente Aleixandl'e pri
mera fase ,de las «630»; el Menéndez Pelayo. 
tanto las unidad s de la barriada S. Franci co , 
que ya están si n util iza r por ruina total , como 
las de"la ca lle Palomar, con seis au las inhabilita
das; tres aulas de l Giner de los Rios, en el ed i
ficio de Ja Virgen de Gracia; y el 1 abel la 
CatóliCa. Estos centros es preciso susti tuirlos 

inmedia tamente por otros nuevos. Son, precisa
mente, los que queremos que el Ministerio de 
Educación y Ciencia construya dentro de los 
presupuestos de 1980, previa pl anificación con
junta Ayuntamiento-Ministerio. Los otros, co
mo decíamos antes. se podrán acometer a pl a , 
zo medio, 

Pueden verse los peligrosos cerramientos ruinosos 
alrededor de la Escuela (X) 

El Ayun tamiento quiere dejar muy claro 
cuál es su papel en esta tarea. o es responsa
bilidad directa de éste ni de ningún Ayllnta
miento que se tenga n colegios capaces y dignos 
para los nillos de 'la localidad. Esta responsa
bilidad, como tantas otras (empleo, vivienda , 
etc.), es del Gobierno central. 

Nosotros debemos prestar los solarcs para 
que se construyan estos centros (y Puertollano 
los tiene ya), pa ra que el Mini sterio cumpla 
su parte . También somos los responsables de 
la coservacióil y limpieza, cosa que asu mimos; 
pe ro debemos decir que la Corporación en ple
no y el pueblo de Puertollano exigimos del Mi
ni sterio el cumplimiento de sus responsabili
dades. 

De las gestiones rea l izadas últimamente con 
el Delegado Provincial de Educación y Cienci a, 
sacamos buena impresión. Que no sólo sean 
buenas intenciones y que pronto veamos a 
nucsiros hijos en unos colegios dignos . 

R. FE RNANDEZ ESPINOSA 
!l lcalde del Excmo. Ayuntamiento 

de Puertollano. 

Al menos, 
IICorpore ll sano 

En el anterior Boletín Municipal publlcá
bamos el programa de la Feria de Septiembre. 
pero, por falta de tiempo, no pudimos incluir 
el programa deportivo. Ahora, vamos a tratar 
de subsanar aquel fallo informando de las ac
tividades que tuvieron lugar. 

(La verdad, ése fue el pretexto que utili
zamos para hablar con la Concejal de Depor
tes, señorita Rodríguez Blanco, y que nos ex
pusie ra, junto con la experiencia de b Feria, 
sus proyectos más inmediatos). 

Estaba realmente sa ti sfecha de la partici
pación de la gente: «Mira , quisimos que no 
hubi era ningún tipo de ·discriminación entre los 
ci udadanos a la hora de participar. Así que 
organizamos ac tividades para niños , minusvá
lidos, mayor"s y jóvenes. De 10 más va riado: 
de juegos de sa lón a futbito. Por cierto, fíjate 
si hubo respuesta de ·la gente que se formaro n 
54 equipos de fulbito paa competir. ¿Ed ~des? 
Ya te digo que había de todas las edades; co
mo detall e curioso, el participante más joven 
tenía 3 años y e l mayor pasaba de los 50. En 
la marcha en bicicleta hubo más de 250 par-
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ticipantes. ¿Quién ha dicho que hay apatía 
en la gente de Puertollano?». 

De verdad , sorp rendente; no cabe duda que 
se hace propaganda del deporte a todos los 
niveles, pero es tas cifras, en Puertoll ano, son 
realmente importa ntes. 

Por cierto, como consecuenci a de las com
peticiones deporti vas de la Feri a, ha aumen
tado el número de asocia dos al Gimn asio : son 
los primeros frutos de actividades que ll egan 
fácilmente a la ge nte y que e organizan bi en. 

La señorita Rodríguez Blanco ti ene una de
bilidad: los minusválidos . Está empeñada cn 
hacer valer sus derechos a la práctica depor
tiva , y de todo tipo, a unos ciud adanos con los 
mismos derechos que los demás, pero que ti e
nen determin adas trabas físicas -hay perso
nas q ue Jas ti enen menta les y ll ega n a posic io
nes muy respetadas en la sociedad; todos co
nocemos ejemplo . , .-. Así que en la Feria 
hubo un a exhibi ción de diversas competiciones 
deportivas a cargo de minusvál idos . «Fue todo 
un éxito. En natación quedó campeón un chico 
de Puertollano; y conste que competía con in
ternacionales. Vino el Clubman, de Madrid, con 
sus representantes . Fue curioso, porque hasta 
se organizó en cuestión de horas un equipo de 
baloncesto entre los muchachos de Puertollano . 
para competir con 10s del club manrileño». H a 
sido tanto el entusiasmo, que se ha formado 
aquí un club de minusválidos; precisamente, 
la Concejal de Deportes ha colaborado en la 
elaboración de los estatutos del club , que se 
llamará Almanchara. Por cierto, también me 
ha di cho que está buscando la forma de com- ' 
prar sillas de competición. Claro que no todo 
va a ser deporte para los minusválidos, que ne
cesitan bastantes más cosas : a través del elub 
que han formado, orgaizarán cursos de forma
ción de diverso tipo, contando con la colabora
ción de la Concejalía de Movimiento Ciuda
dano, que van a constituir, asimi smo, un club 
con los sordomudos de Puertollano. 

Pero vamos a otras noticias . Para instala
ciones, y para casi todo, hace falta dinero : «Se 
han aprobado casi 2 millones de pesetas para 
el cenamiento y vestuario del campo de fút
bol ·de la barriada del Pino, y está en proyecto 
hacer 10 mismo con los de la «630» y el 
Abulaga r. 

Por otra parte, hay 10 millones (de ellos, 
5 a fondo perdido) de la Diputación Provin
cial y otros 10 millones del Consejo Superior 
de Deportes, que queremo emplea r en el cerra
miento y pista de atleti smo del Estadio Muni
cipal. ¡A ver si por fin se puede hacer atleti s
mo en Puertoll ano! iAh! , otra realidad próxi
ma será la pista de «footing» en la dehesa 
Boyal. costeada a medi as entre el Ayuntamiento 
y el Consejo Superior ,de Deportes». 

Muchos millones y muchas futuras realida
des. Pero, la verdad, a pe"Sar del éxito del pro-

(Continúa en página 12) , 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Boletín Municipal de Puertollano. 11/1979.


